

## La coordinación entre el Ayuntamiento y el colegio hacen posible, por tercer año consecutivo, que el viernes por la mañana se dedique a los niños



los días previos a la feria. Este año los alumnos pudieron asistir a una visita al castillo donde Joaquina y Librada les enseñaron cómo se elabora el pan, desde que se amasa hasta que se cuece en el horno. Todos pudieron llevarse a casa su panecillo. Gracias a Nati, Adelia y Presenta también pudieron visitar el Museo Etnológico y aprender los usos de objetos como la devanadera, la embutidora,....etc. y acercarse más a la vida de sus abuelos. También recibieron en el colegio la visita de los pastores Restituto y Alberto; gracias a ellos pudimos aprender más de este oficio tradicional y además valorarlo.

Hace ya tres años que la mañana del viernes está dedicada a los niños. Todo un acierto que ha sido posible a la coordinación entre Merche, Técnico del Ayuntamiento, y el CRA (Colegio Rural Agrupado) de Yeste. Además de programar las actividades de la mañana del viernes, también se programan actividades y talleres que se realizan en

pasan muy bien.

Después, para tomar fuerzas, un almuerzo de pan, aceite y sal que les encanta a todos. A continuación, nos dirigimos a ver la entrada del ganado, algo emocionante para ellos. Y ya para terminar, en la Plaza del Castillo, demostración de los talleres realizados durante el mes. Este año han estado dedicados a los juegos tradicionales que se acompañaban con canciones, y se ha realizado con los maestros de Educación Física y Música, Fermín, Juan Gonzalo y Cristina. También un grupo de niños han participado en un Taller de canciones de jotas y malagueñas, dirigidos por Ángel y Juani, de la Cuadrilla "Aire Serrano". Además niños del Grupo "El Corpiño" y de "Aire Serrano" nos hicieron disfrutar de unos bailes tradicionales.



El Taller de Telar se ha realizado en las clases de 3º y 6º, por Mª Dolores, maestra del colegio, Además los /as alumnos/as de 6º han estado durante la feria mostrando a los visitantes sus inicios en este oficio tradicional; este es el tercer año que se lleva a cabo y siguen ilusionados.

¡Al curso que viene más!



Juegos en el patio del colegio



Juegos en la Plaza del Castillo



Restituto y Alberto en el colegio

## Pasacalles e inauguración

El momento más esperado, el comienzo de la feria. Desde la entrada del pueblo transcurrió el pasacalles que terminó en el patio del castillo, amenizado por la Banda de Música. En él participaron autoridades y vecinos.

Después de las palabras de la alcaldesa y otras autoridades, se dio paso al homenaje a artesanos de honor. El Grupo "El Corpiño" amenizó este acto. Y se abrieron las puertas de los oficios tradicionales que permanecieron hasta el domingo.



Grupo "El Corpiño"



Ángel, el aguardentero



Aprendices de tejido en Telar



Fiel a su cita todos los años, Sole



Adelia y Carmen haciendo ganchillo



María, hilando



## Las representaciones teatrales, otro de los atractivos de la feria

El viernes por la noche pudimos asistir a dos representaciones teatrales. Por un lado, la lumbre de San Antón y la bendición de los animales, con la participación de Julián Mansilla, párroco de Yeste. Y después, el trato llevado a cabo entre dos familias por la compra de animales con su posterior alboroque. Manel y Carmina, entre otros, con su toque de humor, nos hicieron pasar un rato divertido.



La Plaza del Ayuntamiento fue el escenario elegido para estas representaciones



Esta tradición de San Antón aún se sigue celebrando en la actualidad



## Bonita tertulia en torno al pastoreo y la vida de los pastores

Uno de los momentos más atractivos de la feria es el dedicado a la tertulia. Tuvo lugar el sábado, después de la entrada de pastores. Este año ha girado en torno al trabajo realizado por los pastores con demostraciones en vivo. En ella participaron Domingo Jiménez de La Solana (Arguellite), su hijo Antonio Jiménez, Restituto Jiménez de Sege, Manolo de Llano La Torre, Ramón Espinosa de Vizcable, Vitoriano Piñero "Tori" de Los Prados y Sonia Fernández de Góntar. La moderadora fue Lola Sánchez (veterinaria) de AGRACE y Juan Martínez.



mostración de silbidos, realizados por Restituto y Ramón. Sonia habló del papel de la mujer y los tipos de pastoreo. Ambientando la tertulia se encontraba la Asociación de mujeres de Arguellite, que hacían diversos trabajos con lana, cocinaban migas, etc.

Además explicaron el significado de palabras como chalán, tratante y marchante.

Para terminar Casty, de la Cuadrilla "Aire Serrano" cantó una canción de pastores.

Una tertulia muy didáctica que nos acercó a la vida de los pastores y el importante papel de la mujer.



Algunos de los temas que ocupó esta bonita tertulia fueron: la vida de los pastores desde antaño hasta la actualidad, de lo que sabían mucho Domingo y Antonio. Domingo, como veterano entre todos, cantó una copla y explicó cómo se hacen las esparteñas. Restituto, además de hablar de la cabra celtibérica y los tipos de cencerro, explicó los tipos de vestimenta y por qué la llevan. Antonio y Alberto expresaron la importancia de los perros pastores y su función. Del "esquile a tjjera" y "a máquina" hablaron Antonio y "Tori". Y Manolo explicó cómo se hace un trato. También pudimos ver una de-



## Degustaciones de nuestra cocina tradicional

Las degustaciones gastronómicas dan a conocer cada año la riqueza de nuestra cocina. Este año se ha hecho potaje de Semana Santa, migas, rollos de naranja y hojuelas.



Haciendo migas

## Los visitantes también se interesan por nuestro patrimonio y su historia

Yeste ofrece también en esta feria la posibilidad de conocer y disfrutar de nuestro patrimonio histórico y religioso, que es cada vez más admirado. Además de constituir por sí mismos unas visitas muy valiosas, son los lugares donde se pone en escena muchas de las actividades de esta feria. El castillo alberga a los artesanos y oficios (esparteros, bordadoras, herrero, panadera, hilanderas, costureras, aguardentero,...). En la Plaza del Ayuntamiento se realiza la matanza y otras representaciones. La Iglesia de la Asunción y el Convento Franciscano, con su exposición de tradiciones religiosas: fotos, imágenes, objetos, altares,... no escapan a la atención de los visitantes.



## La muestra ganadera



Unos de los lugares más visitados son la Plaza de la Corredera y la Calle Carnicería donde se encontraba el ganado.